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■余敏（右）致送紀念品予吳樵六。

■余敏（前左一）、蔡德河（前左三）、廖漢輝（前右
三）及副會長何綺蓮（前右二）親切接待書畫家及鑑賞家
吳樵六（前左二）。

中總邀邱子昭講懲教工作
爭取社區幫助更生者 楊釗：商會支持助更生計劃

香港文匯報訊（記者 子京）觀塘工商聯日前
邀得知名中國畫家及鑑賞家吳樵六主講「中國書
畫的鑒賞與投資」，分享各名家作品的升值潛力
及投資中國書畫的要點。該會會長余敏，創會會
長蔡德河，永遠榮譽會長冼漢鑌、廖漢輝，榮譽
會長王啟達及謝鵬元等出席講座，出席的還有該
會副會長何綺蓮、鄭志良、陳滿棠、湯承芬、俞
建喜等。

余敏致辭 吳樵六主講
余敏致辭表示，投資中國書畫一直被視為風險

較小，較其他投資方式更易獲利，尤其近年書畫
行情飆升，天價頻出，不少人都想在市場分一杯
羹。然而書畫市場贗品較多，即使老行家也有機
會失手。他稱，投資書畫要想取得較為理想的投
資收益，除了規避贗品風險外，還需懂得判斷一
件書畫作品的收藏價值。
吳樵六介紹，書畫投資是指具有升值前景的作

品，在合適的價位買入，升值後賣出就是一種投
資。他表示現時投資者可以透過「國畫400成份
指數」、「嶺南畫派30指數」以及「當代書畫
30指數」等去了解不同書畫家作品的市場價
值，作為投資參考。惟關鍵仍講求「獨具慧
眼」，即有鑒別、欣賞、判斷書畫作品潛在價值
的能力。他說，藝術品具有無限的升值空間，一
件具潛質的書畫作品從一萬升值到一百萬是司空
見慣的，投資書畫也有致命弱點，擁有者急需用
錢時，往往賣不到合理價位，原因是再好的藝術
品也要奇貨可居，待價而沽。投資藝術品必須是
長線資金，以不影響正常生活的資金作為投資。
他提醒大家緊記「祇有買錯，不會賣錯」，否則
隨時招致損失，建議大家投資應專注一個地區的
書畫家，並以個別書畫家的系列作品為佳，原因
是投資者要能掌握個別書畫家不同時期作品使用
不同落款，不同印章以至不同畫風的特點殊不容
易，投資過多不同書畫家只會令投資者不易掌握

這等資料而難以辨別真偽。
據介紹吳樵六是中國當今極少數宋院畫派傳人，他的畫

作為世界各地收藏家所擁有。

據邱子昭介紹，截至今年10月，香港在囚者約
8,600人，香港囚犯佔71%，內地和外籍囚犯各

佔13%和16%。今年美國和澳洲分別發生監獄暴動和
囚犯騷亂，而香港在過去8年並無逃獄個案，過去5
年有6名犯人企圖在公立醫院逃走被當場制止。

8年來無發生逃獄個案
邱子昭表示，懲教署負責羈押管理，同時開展更生
計劃，該署積極爭取社區支持幫助更生者，現超過80
間宗教組織和非政府機構提供更生服務，超過400間
企業願意為更生者提供就業機會，幫助更生者重新融
入社會。今年12月該署將會舉辦一場更生者視像招
聘會，去年共有70間企業參與。由2014年4月1日至
2015年3月31日，成年更生者的就業率為83%，而
青少年更生者的就業率為94%。
邱子昭指，懲教署以保障公眾安全、減少罪案為己

任，也希望得到中總的支持，共同建立香港美好的家
園。

楊釗：支持懲教署助更生計劃

中總會長楊釗表示，中總願意透過屬下的愛心行動
委員會、青委會和婦委會一起參與懲教署的助更生計
劃。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港中華

總商會日前在會所禮堂舉行講座，邀請懲教

署署長邱子昭擔任主講嘉賓，介紹懲教署於

當今社會的角色，並與商會成員交流討論。

中總會長楊釗及近百名會員參加。

■■中總首長與懲教中總首長與懲教
署署長邱子昭署署長邱子昭((右七右七))
合照合照。。 沈清麗沈清麗 攝攝

余國春率港僑聯赴西部投洽會

中華健康快車
在京辦表彰禮

香港文匯報訊（記者 子京）僑界社團聯會受邀參
與中國僑聯港澳委員代表團，日前赴四川成都參加中
國西部（四川）進口展暨國際投資大會，並赴涼山彝
族自治州考察。其間獲四川省委書記王東明、成都市
委書記黃新初會見。王東明及黃新初俱歡迎中國僑聯
港澳委員到訪四川，他們介紹四川省及成都市近年發
展成果及未來發展規劃。余國春會長介紹了香港僑界
社團聯會的情況，并表達聯會會員對四川發展的關
注，希望通過參與盛會尋覓合作機會，實現互利共
贏。

王東明黃新初會見
在中國西部（四川）進口展暨國際投資大會開幕儀
式上，四川省委書記王東明，法國前總理、參議院軍
隊國防和外交委員會主席讓．皮埃爾．拉法蘭，俄羅
斯前第一副總理奧列格．索斯科維茨分別致辭。王東
明書記在致辭中提及本次大會是四川新搭建的對外開
放合作平台，旨在精準對接「一帶一路」及長江經濟
帶、西部大開發等國家戰略，進一步推進創業創新和
投資貿易合作，得到各方面的熱烈響應和支持。
訪問團此行更赴涼山彝族自治州考察，參觀涼山彝
族奴隸社會博物館，華潤雪花啤酒（西昌）有限公司
及香港元昇集團油橄欖基地等，對自治州情況進一步
了解，並受到州委州政府熱情接待。
四川之行後，訪問團許多成員表示對四川省近年來

飛速的發展及未來幾年完整的配套規劃印象深刻。已
經為修建中的第二機場規劃了地鐵18條線路及高鐵
網絡，是四川省在基礎設施建設方面取得的重要成
就，未來一定能夠助力四川省在國家「一帶一路」發
展戰略中抓住發展先機。此次訪問，四川省是蓬勃發

展的社會氣氛，日新月異的發展，山川秀麗的生態環
境和市民日益提高的生活幸福感給大家留下了深刻的
印象，訪問團成員亦表示會積極探索與四川省企業的
合作機遇，互利共贏，共同參與到國家「一帶一路」
戰略發展中去。

■余國春等僑界社團聯會首長出席中國西部（四川）進口展暨國際投資大會。

香港文匯報訊（記者江鑫嫻北京報道）中華健康快車2015年
度答謝表彰典禮5日在北京舉行。健康快車創會主席方黃吉雯在
會上表示，今年有4列健康快車開進內地9省區，惠及超萬名貧困
白內障患者。其中，第一列車「香港光明號」於4月啟程，赴河
南焦作和山西太原，免費幫助當地貧困白內障患者。健康快車項
目成立18年來，共使16.9萬人重獲光明。

16.9萬人重獲光明
中華「健康快車」是中國唯一流動的、專門從事慈善醫療活動
的眼科火車醫院，配備有國際先進的醫療專用設備。據方黃吉雯
介紹，今年的4列健康快車火車醫院分別奔赴河南焦作、山西太
原、廣東陽江、甘肅定西、青海海東、廣西北海、湖北恩施、黑
龍江齊齊哈爾、四川涼山等9個省（自治區）的9個地區。醫生來
自汕頭大學、香港中文大學聯合汕頭國際眼科中心、中國中醫科
學院眼科醫院、北京大學人民醫院和北京大學第一醫院。

方黃吉雯致辭
方黃吉雯表示，目前，健康快車的白內障治療中心已增至44

家，聯同15所眼科顯微手術培訓中心，健康快車現有59所眼科培
訓基地。在2015年，健康快車共邀請國際眼科醫學專家42位，他
們分別到訪健康快車設在各地的23個眼科培訓中心和治療中心，
開展講學、門診和手術指導。她說，健康快車在推動國際眼科醫
師考試的同時，還設立了海外進修獎學金。凡通過基礎和臨床兩
部分考試的醫生，皆可申請獎學金，前往英、美、德、日學習最
尖端眼科技術，已有20餘名醫生獲得該項獎學金。
方黃吉雯呼籲關注糖網病致盲問題，中國1.5億糖尿病患者中，

糖網病的發病率為43%，約有 6,400多萬人。預計到2025年，中
國因糖網病而失明的患者將達到1,500萬人，望民眾警惕。

■中華健康快車2015年度答謝表彰大會現場。 江鑫嫻 攝

香港文匯報訊（記者 李摯）香港
晉江社團總會昨假北角富臨皇宮舉
行「長者月敬老茶敘」，免費招待
逾千長者，嘉賓長者歡聚一堂，場
面盛大。該會每年均舉辦敬老茶
敘，以宣揚尊賢敬老，弘揚傳統美
德，並藉此機會團結鄉情，構建美
好香港。
晉江社團總會主席施維雄致辭時

稱：「家有一老，如有一寶」，感
謝長輩們過去艱苦創業，奮力拚
搏，為社會作出了巨大貢獻。他欽
佩前輩們豐富的人生經驗及個人專
長，這些經驗和知識，對於年輕一
代來說是寶貴財富，長者經驗、智
慧及優良作風值得學習，大家應發

揚尊老敬老的優良傳統，廣泛動員
在港鄉親尊老愛幼，努力形成老少
共融的良好風尚，為建設和諧香港
而努力。

他特別提醒大家，11月22日是區議
會選舉日，呼籲各位積極參與投票，
支持愛國愛港候選人，共同為香港的
繁榮穩定作出貢獻。

該會永遠榮譽主席姚加環、蘇千墅
分別致辭，祝各位長者身體健康。大
會安排精彩文藝表演，眾長者大飽眼
福，盡興而歸。

新總邀林順潮一行分享防治眼疾心得

香港文匯報訊（記者子京）新界總
商會日前在尖沙咀喜來登酒店舉行董
事會會議。當晚邀請港區全國人大代
表兼該會西醫顧問林順潮及專家黃俊
華、劉凱珊及李煒業蒞臨擔任主講嘉
賓，與眾董事分享白內障、青光眼等
眼疾的防治知識，令眾首長獲益良
多，新界總商會會長張德熙、主席王

振聲等近百人出席。

張德熙王振聲出席
林順潮就「白內障手術的發展」作

專題演講，他指出，白內障成因與年
紀有關，當到達70歲的時候，其實大
部分人都已患上不同程度的白內障。
以往坊間有一個講法：白內障需要等

到「熟」才可做手術，但以今天而
言，這種講法卻是完全錯誤的，事實
上手術的風險會隨白內障的「成熟」
程度增高。現今醫學科技進步，即使
是早期白內障，只要有需要便可進行
手術，現在的白內障手術是絕對不需
要等到「熟」才進行。
現今的標準白內障手術有微創超

聲乳化手術，這個手術的好處是不
需縫線，整個手術於顯微鏡下進
行，平均手術時間為10至15分鐘。
近年另一個新興的技術是飛秒激
光，以輔助白內障手術使其不需動
刀製造手術切口，以激光切割混濁
晶體，大大提高安全性。因此，現
今的白內障手術安全系數可達
99.9%。如今的白內障手術同時亦可
矯正其他眼部問題，人工晶體已附
帶度數，可同時解決近視、遠視及
散光問題。現今的多焦點人工晶體
與飛秒激光技術有約 30%的人使
用，未能全面普及化主要原因與較
高的手術費用有關，但此項技術已
經發展得相當成熟。
黃俊華的講題是「常見眼瞼問題
─眼皮及淚道手術」，劉凱珊則主
講「常見兒科眼部疾病─近視、斜
視及弱視」，李煒業的「青光眼診
斷與治療」以專業的角度通俗的語
言，令大家對眼科常見病有更正確
的了解。

■新界總商會邀請港區全國人大代表兼該會西醫顧問林順潮及專家分享防治眼疾心得。

■該會首長舉杯祝賀長者健康長壽，幸福快樂。 香港文匯報記者李摯 攝
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